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Quel plaisir de vous retrouver pour ce nouveau chardon magique ! 

En effet, depuis le dernier numéro, nous avons repris nos activités régulières au 

sein de nos associations magiques respectives. Nous avons pu également vivre le 

congrès FFAP qui reste le plus grand évènement magique de France. Ce numéro 

lui est en grande partie consacré. 

Outre nos rubriques habituelles, vous allez pouvoir en découvrir de nouvelles : 

« curiosités magiques » par Joël Henessy et « je voulais vous dire » par Jean-Louis 

Dupuydauby... mais je ne vous en dis pas plus, je vous laisse les découvrir.  

Merci pour les retours que vous nous faites sur la lecture de notre chardon 

ƳŀƎƛǉǳŜΦ /Ŝƭŀ ƴƻǳǎ Ǿŀ ŘǊƻƛǘ ŀǳ ŎǆǳǊ Ŝǘ Ł ƭΩƘŜǳǊŜ ƻǴ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ǊŜǾǳŜǎ ŀǊǊşǘŜƴǘ 

ƭŜǳǊ ǇŀǊǳǘƛƻƴΣ ŎŜƭŀ ƴƻǳǎ ŘƻƴƴŜ ƭΩŜƴǾƛŜ ŘŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ ŜƴŎƻǊŜ ƭƻƴƎǘŜƳǇǎΦ bΩƘŞǎƛǘŜȊ 

pas à ƳΩŜƴǾƻȅŜǊ Ǿƻǎ ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛƻƴǎΦ  

Pour les magiciens lorrains et ceux qui veulent faire le déplacement : ne ratez pas 

la conférence de Pierre Boc le 18 novembre prochain (voir dans le chardon) 

Bonne lecture et rendez-vous dans un mois pour le dernier numéro de ƭΩŀƴƴŞŜΦ  

Frédéric DENIS 
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Et si on se promenait sur les grands boulevards 

[Ŝ Ƴƻƛǎ ŘΩŀƻǶǘ ǎΩŞƭƻƛƎƴŜ Ƴŀƛǎ ƭŜǎ ƛƳŀƎŜǎ ǊŜǎǘŜƴǘ 

© Georges Naudet 

 

Il semblerait que ce petit livre, Spectacles en plein vent, rassemblant 23 planches 

lithographiées coloriées et gommées, montées en accordéon et légendées du 

boniment de chacun des saltimōŀƴǉǳŜǎΣ Ǿƻǳǎ ŀƛǘ ǇƭǳΦ wŀǇǇŜƭƻƴǎ ƭŀ ƭƛǎǘŜ όƭΩƻǊǘƘƻƎǊŀǇƘŜΣ 

parfois fantaisiste, a été conservée) : 

La Parade ς Le Batonniste ς Les petits savoyards ς Le lièvre savant ς Les tours de force 

ς Optique ς Le singe ς Physicien ς Dentifrice ς Loterie ς LΩŀǾŀƭŜǳǊ ŘΩŞǇŞŜǎ ς 

[ΩŜǎŎŀƳƻǘŜǳǊ ς La femme forte ς [ΩŜƴŦŀƴǘ ǎŀǾŀƴǘ ς Le télescope ς Le marchand 

ŘΩhǊǾƛŞǘŀƴ ς Essai de forces ς [ΩŀǊǊŀŎƘŜǳǊ ŘŜ ŘŜƴǘǎ ς [ΩŞŎƘŜƭƭŜ ς Polichinelle ς 

Pommade pour les cheveux ς Anes savant ς Chiens savants. 

WŜ Ǿƻǳǎ ǇǊƻǇƻǎŜ ŘΩŜƴ Řécouvrir quelques-unes supplémentaires : 

 

 

Écoutons « Le lièvre savant », et son astucieux boniment : « Faites un roulement 
pour les braconniers... ah ! vous ne voulez pas !... Eh ! bien ! faites-en un pour les 
chasseurs... pas encore ! Et pour les cuisiniers et les cuisinières... Ǉŀǎ ŘΩŀǾŀƴǘŀƎŜΦΦΦ 
!ƭƻǊǎ Ǿƻǳǎ ŀƭƭŜȊ Ŝƴ ŦŀƛǊŜ ǳƴ ǇƻǳǊ ƭΩŀƛƳŀōƭŜ ǎƻŎƛŞǘŞ ǉǳƛ ǎŀǳǊŀ ǊŞŎƻƳǇŜƴǎŜǊ ǾƻǘǊŜ 
talent ». 
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Χ ƻǳ ζ Pommade pour les cheveux » au boniment hilarant : « tŜǊǎƻƴƴŜ ƴΩŀ Ŧŀƛǘ ŘŜ 
recherches dans le règne minéral, végétal, et animal comme moi ! Aussi suis-je 
ǇŀǊǾŜƴǳ Ł ŎƻƳǇƻǎŜǊ ŎŜǘǘŜ ǇƻƳƳŀŘŜ ŀǾŜŎ ƭŀǉǳŜƭƭŜ ƧŜ ƳΩŜƴƎŀƎŜ Ł ŦŀƛǊŜ ǇƻǳǎǎŜǊ ƭŜǎ 
chevx ǎǳǊ ƴΩƛƳǇƻǊǘŜ ǉǳƻƛ ! seulemŜƴǘ ƧΩƛƴǾƛǘŜ ƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǉǳƛ ǎΩŜƴ ǎŜǊǾƛǊƻƴǘ Ł ƳŜǘǘǊŜ 
des gants car il leur en viendrait sur les mains ». 

 

Suite 
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9ǘ ǇƻǳǊ ŦƛƴƛǊ ǳƴ Ŏƭƛƴ ŘΩǆƛƭ Ł aǳƴƛǘƻ : 
 

 
 

On partira sur autre chose le mois prochain... 
 

 

 

Moments de convivialité au congrès de Saint-Malo 

 Suite 
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Toutes les premières fois sont inoubliables et un premier congrès de magie est un 
ǾƻȅŀƎŜ ƘƻǊǎ Řǳ ǘŜƳǇǎΣ ƘƻǊǎ ƴƻǊƳŜΣ ƘƻǊǎ ǘƻǳǘΧ Lƭǎ ŞǘŀƛŜƴǘ ǎƛȄ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ Ł ƴƻǳǎ ŦŀƛǊŜ 
confiance et à accepter l'aventure. C'est aussi ça le rôle d'une association, donner 
envie, expliquer l'importance d'une telle manifestation et leur faire comprendre tout le 
bénéfice magique qui en découlera. 
Je leur ai demandé d'écrire leur ressenti, ils l'ont fait avec leurs mots, avec plus ou 
moins de maladresse, avec plus ou moins de critique et c'est justement ce qui en fait 
l'intérêt.  
Alors au lieu de penser que certains sont " insolents " ou qu'ils sont trop jeunes pour 
comprendre, ce serait bien de les écouter, car la magie de demain, que nous le voulions 
ou non, ŎϥŜǎǘ ŜǳȄΧ 

Bonne lecture !!   (Jean-Louis) 
 

VIVIAN Vanheeghe (15 ans) 
Fin septembre 2017, je suis allé à mon premier congrès de magie et je ne suis pas prêt 
d'oublier ce week-ŜƴŘΧ   
Comme magicien, c'est vraiment plaisant de passer plusieurs jours en étant baigné 
24h/24 dans une atmosphère magique. Les rencontres sont très importantes aussi car 
on est perpétuellement entourés de magiciens. 
Qui plus est, on a l'opportunité d'assister à plusieurs conférences par jour. Celles que 
j'ai vues étaient très intéressantes et elles m'ont beaucoup apportés. Certains arrivent 
vraiment bien à nous faire comprendre leur vision de la magie, ça donne beaucoup 
d'inspiration et ils nous donnent vraiment envie de bosser pour s'améliorer.  
Un autre passage incontournable du congrès : la foire aux trucs. C'est vraiment un 
endroit incroyable, on ne sait plus où donner de la tête et on a envie de tout acheter ! 
J'avais déjà été dans des boutiques de magie mais là ça dépassait vraiment tout.  
Il y avait aussi les concours et j'ai vraiment bien aimé car on découvre beaucoup de 
styles de magie différents et il y beaucoup d'idées nouvelles qui rendent les concours 
incontournables.  
En bref j'ai vraiment adoré mon premier congrès et faire autant de rencontres en si 
ǇŜǳ ŘŜ ǘŜƳǇǎ Ŝǎǘ ǎƛ ǊŀǊŜ ǉǳϥƻƴ ƭŜǎ ŀǇǇǊŞŎƛŜ ŜƴŎƻǊŜ ǇƭǳǎΧ 
 

FANTIN Pilet (19 ans) 
Pour mon premier congrès, ƧΩŀƛ ŞǘŞ ŀƎǊŞŀōƭŜƳŜƴǘ ǎǳǊǇǊƛǎ ǇŀǊ ƭΩŀƳōƛŀƴŎŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜΦ  
WŜ ƳŜ ǎǳƛǎ ǇƭƻƴƎŞ ŜƴǘƛŝǊŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ŎŜ ƳŜǊǾŜƛƭƭŜǳȄ ǳƴƛǾŜǊǎ ǉǳΩest la magie, en me 
coupant du monde extérieur.  
Pendant ces 3 jours, jΩŀƛ Ǉǳ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǊ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŀǾŜŎ ŎƘŀŎǳƴ ƭŜǳǊ ǎǘȅƭŜΣ ƭŜǳǊǎ 
caractères mais avec une passion commune « la magie ». Je me suis rendu compte 
ǉǳΩƛƭ ƴΩȅ ŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ ŘŜ ŎƻƴŎǳǊǊŜƴŎŜ mais que ŎΩŞǘŀƛǘ ǳƴŜ Ǉŀǎǎƛƻƴ Ŝǘ ǳƴ ŀǊǘ ǉǳƛ ǎŜ 
partagent.  
Entre les conférences, les représentations et les concours on a le temps de parler avec 
les différents artistes et faire un tour chez les marchands de trucs.  
Le soir, quelques magiciens se retrouvent dans un bar pour boire un verre et parler de 
leur passion.  
Pour moi, ŎŜ ŎƻƴƎǊŝǎ Şǘŀƛǘ ǳƴŜ ŘŞŎƻǳǾŜǊǘŜ Ŝǘ ŘƻƴƴŜ ŜƴǾƛŜ ŘΩŀƭƭŜǊ Ǉƭǳǎ ƭƻƛƴ Ŝǘ ŘŜ 
ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ Ł ŦŀƛǊŜ ǾƛǾǊŜ ŎŜǘ ŀǊǘ ǉǳƛ ƳΩŀ ŞǘŞ ǘǊŀƴǎƳƛǎ ǇŀǊ WŜŀƴ-Louis.  
Les 3 jours qui ont suivi le congrès ont été difficiles, il a fallu sortir de cet univers et se 
ǊŜƳŜǘǘǊŜ Řŀƴǎ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǊŞŜƭΣ ŎΩŜǎǘ ŎƻƳƳŜ ǎƛ ǇŜƴŘŀƴǘ ƭŜǎ о ƧƻǳǊǎ Řǳ ŎƻƴƎǊŝǎ ƧΩŞǘŀƛǎ 
dans un autre monde ou tout est possible et sans les problèmes quotidiens de la vie.  
Si ŎΩŞǘŀƛǘ ǇƻǎǎƛōƭŜ ƧΩŜǎǎŀƛerai de vivre ce moment inoubliable tous les jours. 

 

 

 

Jean-Louis 

Vivian 

 Fantin 
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ROMAIN Frémont (20 ans) 
Mes impressions pour ce premier congrès sont en fait très simples, elles sont juste 
magiques. On dort magie, on mange magie, on rigole avec la magie. 
J'ai adoré voir les concours qui étaient plus ou moins bien selon nos attentes. 
Je suis juste un peu déçu que les conférences se chevauchent avec les concours. 
Une très bonne expérience à refaire si le budget le permet, 250 ϵ ƳƛƴƛƳǳƳ ǇƻǳǊ ǳƴ 
week-end, pour un étudiant c'est beaucoup. 

 
 
CLEMENT Brauld (26 ans) 
 

Des attentes et une très grande curiosité Υ ƻƴ ƳΩŀǾŀƛǘ ǘŜƭƭŜƳŜƴǘ ǇŀǊƭŞ ŘŜǎ ŎƻƴƎǊŝǎ ŘŜ 
magie comme un lieu grouillant de "magicos" affamés de trucs plus fous les uns que 
ƭŜǎ ŀǳǘǊŜǎΣ ǉǳŜ ƧΩŞǘŀƛǎ ǘƻǳǘ ŜȄŎƛǘŞ Ŝƴ ŀǊǊƛǾŀƴǘ Ł {aint Malo.  
Pourtant, arriver le vendredi soir à 20h30 sans savoir par où aller, sous la pluie sans 
ǾşǘŜƳŜƴǘ ƛƳǇŜǊƳŞŀōƭŜΣ Řŀƴǎ ƭŜ ƴƻƛǊ Ŝǘ Řŀƴǎ ƭΩƻǇǘƛǉǳŜ ŘŜ ǊŞǳǎǎƛǊ Ł ŜƴǘǊŜǊ ŀǳ Ǝŀƭŀ ǉǳƛ 
ŎƻƳƳŜƴŎŜ Ł нмƘΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ŎƘŀǳŘΦ aƛǎǎƛƻƴ ǊŞǳǎǎƛe ŎŜǇŜƴŘŀƴǘΣ ŀǾŜŎ ƭŀ ŎƘŀƴŎŜ ǉǳΩƛƭ ȅ ŀƛǘ 
ŜƴŎƻǊŜ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ǉǳƛ ŀŎŎŜǇǘŜ ŘŜ ƳŜ ŘƻƴƴŜǊ Ƴƻƴ ōƛƭƭŜǘ Ŝƴ ŞŎƘŀƴƎŜ ŘŜ Ƴŀ ŦŀŎǘǳǊŜΦ [ŀ 
prochaine fois (et les suivantes), les gars, faites ça pendant les vacances scolaires. 
aƻƴ ŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ Řǳ ŎƻƴƎǊŝǎ ŎΩŜǎǘ ŘƻƴŎ ǘƻǳǘ ŘΩŀōƻǊd fait de manière très détachée : 
une arrivée dans une salle bondée dans un coin où je ne connaissais personne, sur 
ǳƴŜ ǇƭŀŎŜ ǎŀƴǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜ Ł ƳŜǎ ŎƾǘŞǎΣ ƧΩŀǾŀƛǎ ǘƻǳǘ ƭŜ ǘŜƳǇǎ ŘŜ ǎŜƴǘƛǊ ƭΩŀǘƳƻǎǇƘŝǊŜΦ 
[ΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ŘŜǎŎǊƛǇǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǳƴƛǾŜǊǎ ŘŜ ƳŀƎƛŎƛŜƴǎ ŦǊançais : quelques couples, 
ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŦŜƳƳŜǎ Ŝǘ ǳƴŜ ŞŎǊŀǎŀƴǘŜ ƳŀƧƻǊƛǘŞ ŘΩƘƻƳƳŜǎΦ рл ƴǳŀƴŎŜǎ ŘŜ ƎǊƛǎ Ŝǘ ŘŜ 
ōƭŀƴŎǎΣ ŀǾŜŎ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŎƻǳƭŜǳǊǎ ŘŜ ǘŜƳǇǎ Ŝƴ ǘŜƳǇǎΣ ǇƻǳǊ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƴΩŀǎǎǳƳŜƴǘ ǇŀǎΣ Ŝǘ 
ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ ǘƻǳǘ ǎƛƳǇƭŜƳŜƴǘ Ǉƭǳǎ ŘŜ ŎƘŜǾŜǳȄΦ vǳŜƭǉǳŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ǉǳŀƴŘ même, 
souvent la trentaine bien entamée. Mettez les congrès pendant les vacances scolaires 
bordel. 
¦ƴ ǎǇŜŎǘŀŎƭŜ ŘΩŜȄŎŜƭƭŜƴǘŜ ǉǳŀƭƛǘŞΣ Maurice Douda fait bien le travail, et montre par la 
même que le théâtre, ça renforce quand même vachement la magie. Un succès à 
Avignon et des statuettes aux Molières sont sans doute des récompenses bien plus 
ŜŦŦƛŎƛŜƴǘŜǎ ǉǳΩǳƴ ƻōǎŎǳǊ ǇǊƛȄ CC!t όǎǳǊǘƻǳǘ Ł ƭŀ ǾǳŜ Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜǎ ǇƻǳǊ ǳƴŜ 
remise des prix à la va-vite sur trois mètres carrés où on se demande bien quel rôle à 
le président du jury). 
9ƴ ŦŀƛǘΣ ƭŜ ǾǊŀƛ ŘŞōǳǘ Řǳ ŎƻƴƎǊŝǎΣ ǇƻǳǊ ƳƻƛΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ƭΩŀŦǘŜǊ : le moment où tout le 
ƳƻƴŘŜ ǎŜ ǊŜǘǊƻǳǾŜ Řŀƴǎ ŘŜǎ ōŀǊǎΦ hƴ ǊŜǾƻƛǘ ŘŜǎ ƎŜƴǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ŏƻƴƴŀƛǘ Ŝǘ ƭΩƻƴ Ŝƴ 
rencontre de nouveaux. Eh là-ōŀǎ ŎΩŜǎǘ Bloom ? Trop bien. Et le gars qui fait le con là-
ōŀǎΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳƛ ? Il est vachement bon Η /ΩŜǎǘ Kaki, un boss pas très connu pourtant. 
²ƻǿΣ Ƴŀƛǎ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǳƴ ōǊŀƴƭŜǳǊ ŘŜ ŎŀǊǘŜǎ Κ .ŀƘ ƴŀƴΧ ²ƻǿ ! 
Après ces festivités, je partage ma chambre avec deux jeunots qui sont aussi à leur 
ǇǊŜƳƛŜǊ ŎƻƴƎǊŝǎΦ [Ωǳƴ ŀ ǇǊŞǎŜƴǘŞ ǎƻƴ ƴǳƳŞǊƻ ƭΩŀǇǊŝǎ-midi même dans la catégorie -16 
όŘƻƴǘ ƛƭ ƻōǘƛŜƴŘǊŀ ǳƴ ǎǘŀƎŜ /LtLύΦ [ΩŀǳǘǊŜΣ ƧŜ ƴŜ ǎŀƛǎ Ǉŀǎ ŎŜ ǉǳΩƛƭ Ŧƻǳt là, en plus il ne sait 
faire que des balles en mousse, heureusement il fait de temps en temps une blague, 
Ŝǘ ƛƭ ƳΩŀ ǊŜŎƘŀǊƎŞ Ƴƻƴ ǇƻǊǘŀōƭŜ ǇŜƴŘŀƴǘ ǉǳŜ ƧŜ ŘƻǊƳŀƛǎΣ œŀ ƳŞǊƛǘŜ ƭŜ ǊŜǎǇŜŎǘΣ ǳƴ ǇŜǳΦ  
5Ŝǎ ƻŎŎŀǎƛƻƴǎ ŘŜ ŘŞōǊƛŜŦŜǊ ǎǳǊ ŎŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǾƛǾŀƛǘΦ [ƻǊǎ ŘŜ ƭŀ ƧƻǳǊƴŞŜ Řǳ ǎŀƳŜŘƛ 
surtout Υ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜǎΣ ǊƛŜƴ ŘŜ Ǉŀǎǎƛƻƴƴŀƴǘ όǇǊƛȄ ǇƻǳǊ ±ŀƭƭŀǊƛƴƻ ǉǳƛ ǎΩŜƴ 
balek), et les concours de scène de bonne qualité.  
Une frustration quand même Υ ƭΩŜƳǇƭƻƛ Řǳ ǘŜƳǇǎ faisait se superposer des 
conférences intéressantes avec les concours, laissant des gros espaces vides. Même si 

 

Romain 

Clément 

Suite 

Naudet 
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les marchands de trucs doivent bien vendre, jΩŀƛ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ Ŝǳ ƭΩƛƳǇǊŜǎǎƛƻƴ ŘŜ 
ǘƻǳǊƴŜǊ ǳƴ ǇŜǳ Ŝƴ ǊƻƴŘ Ŝǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ƭƻǳǇŞ ŘŜǎ ǘǊǳŎǎ ǾǊŀƛƳŜƴǘ ōƛŜƴ Ŝƴ ŀƭƭŀƴǘ ŀǳ ŎƻƴŎƻǳǊǎ 
et vice-ǾŜǊǎŀ ƭΩŀǇǊŝǎ-ƳƛŘƛΦ /ΩŜǎǘ ŘƻƳƳŀƎŜΦ  
A côté de ça, les échanges étaient très sympas, mais là aussi, quand tu ne suis pas 
ǉǳŜƭǉǳΩǳn qui « connait ηΣ ǘΩŜǎ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ǳƴ ǇŜǳ ǘƻǳǘ ǎŜǳƭΦ CǊŀƴŎƘŜƳŜƴǘΣ ǳƴ 
espace canapé / jeux (genre en bois, ou des casse-ǘşǘŜΣΧύΣ ōǊŜŦ ŘŜ ǉǳƻƛ ŎŀǎǎŜǊ ƭŀ 
glace. Parce que croyez-moi ou non, les magiciens sont à la fois des artistes 
exceptionnels et des sacrés ŎƻƴǎΦ /ΩŜǎǘ ǾǊŀƛΣ ƛƭ ȅ ŀ ǉǳŀƴŘ ƳşƳŜ ǳƴŜ ǎŀƭŜ ƳŜƴǘŀƭƛǘŞ 
parfois, un peu égoïste et franchement cynique. Ça ǎŜ ǎŜƴǘ ǊƛŜƴ ǉǳΩŀǳȄ ǊŞŀŎǘƛƻƴǎ Řŀƴǎ 
ƭŀ ǎŀƭƭŜ ǇŜƴŘŀƴǘ ƭŜǎ ǎƘƻǿǎΦ ¢ǳ ƳΩŞǘƻƴƴŜǎ ǉǳΩŀǳǘŀƴǘ ŘŜ ƎǊŀƴŘǎ ƴƻƳǎ ŘŜ ƭŀ ƳŀƎƛŜ 
française soient absents. Vous ferez le compte vous-même, difficile après de soutenir 
ƭΩƛŘŞŜ ǉǳΩǳƴ ŀrt est avant tout un partage. 
[ƻƛƴ ŘŜ Ƴƻƛ ƭΩƛŘŞŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ǇŀǎǎŞ ǳƴ ƳŀǳǾŀƛǎ ŎƻƴƎǊŝǎΣ œŀΣ ŎŜ ǎƻƴǘ ŘŜǎ ŎƘƻǎŜǎ ǉǳŜ ƧŜ 
ǎŀǾŀƛǎΣ Ƴŀƛǎ ŎΩŞǘŀƛǘ ŀǎǎŜȊ ǇŜǊŎŜǇǘƛōƭŜ Řŀƴǎ ƭΩŀƳōƛŀƴŎŜΦ tŀǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ōƛŜƴ ǎǶǊΣ des 
grands moments de convivialité ont égayé le week-end, mais au final, avec des gens 
ǉǳŜ ƭΩƻƴ ŎƾǘƻƛŜ Ǉƭǳǎ ƻǳ Ƴƻƛƴǎ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘΦ ¦ƴŜ ǊŝƎƭŜ ŘƻƴŎ Υ ǎƛ ǘǳ ǾŜǳȄ ǘΩƛƴǘŞƎǊŜǊ Ŝǘ 
échanger, sois ƛƴǘǊƻŘǳƛǘ ǇŀǊ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ ƻǳ ǎƻƛs un bon commercial. Ou alors fais super 
ƛƳǇǊŜǎǎƛƻƴ ŀǳ ŎƻƴŎƻǳǊǎΣ ƧΩƛƳŀƎƛƴŜ ǉǳŜ œŀ ƳŀǊŎƘŜ ŀǳǎǎƛΦ 
[Ŝ Ǝŀƭŀ Řǳ ǎŀƳŜŘƛ ǎƻƛǊ Şǘŀƛǘ ǾǊŀƛƳŜƴǘ ŜȄŎŜƭƭŜƴǘΣ ǾǊŀƛƳŜƴǘΦ 5Ωǳƴ ǘǊŝǎ ōƻƴ ƴƛǾŜŀǳΣ ƛƭ ȅ Ŝƴ 
avait pour tous les goûts. La preuve : chacun préférait tel ou tel numéro, on ƴΩarrivait 
pas à se mettre ŘΩŀŎŎƻǊŘ ǎŀǳŦ ǎǳǊ ƭŜ Ŧŀƛǘ ǉǳΩƻƴ ŀǾŀƛǘ ǘƻǳǎ ǇŀǎǎŞ ǳƴ ōƻƴ ƳƻƳŜƴǘΣ ōƻƴ 
ǎƛƎƴŜΦ 5Ωŀǳǘŀƴǘ Ǉƭǳǎ ǉǳŜ ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘŜ ƭŀ ǎƻƛǊŞŜ Şǘŀƛǘ ŀǳǎǎƛ ǎȅƳǇŀǘƘƛǉǳŜΦ CŀƛǊŜ ƭŜǎ ǊǳŜǎ 
quasi-vides de Saint-Malo, de nuit, en rencontrant des magiciens à chaque coin de 
rue.  
{ΩŜƴ ǊŜƴŘǊŜ ŎƻƳǇǘŜ ƴŀǘǳǊŜƭƭŜƳŜƴǘ Ŝƴ ǎŜ Řƛǎŀƴǘ ŘŜǳȄ ǘǊƻƛǎ Ƴƻǘǎ ǎȅƳǇŀǘƘƛǉǳŜǎΣ ŎΩŜǎǘ 
vraiment agréable. Une soirée qui finit tard donc, avec un réveil pas trop tôt pour 
aller voir la conférence de Luke Jermay. Et celle-là, elle valait le congrès entier (avec 
le show de la veille). Je ne faiǎ Ǉŀǎ ŘŜ ƳŜƴǘŀƭƛǎƳŜΣ ƧŜ ƴΩŀƛ ƴƛ le personnage ni la 
ǇǊƻŦƻƴŘŜǳǊΣ Ƴŀƛǎ ǉǳΩŜǎǘ-ce que ça donne envie ! Un gars ultra charismatique, avec 
une voix claire, posée et profonde, qui déroule des effets propres et hyper 
impactantsΦ /ΩŞǘŀƛǘ ŦƻǊǘΦ Caire beaucoup avec rien, créer du rêve avec des mots, 
abracadabra. Ce moment climax où une assemblée de magiciens se fait avoir sur un 
ǘǊǳŎ ǎƛƳǇƭƛǎǎƛƳŜΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ǘǊƻǇ ōƻƴ ! Le mec est entré direct dans mon top, alors que, 
ƴŜ ƳΩƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘ Ǉŀǎ ǘŜƭƭŜƳŜƴǘ ŀǳ ƳŜƴǘŀƭƛǎƳŜΣ ƧŜ ƴΩŜƴ ŀǾŀƛǎ ŜƴǘŜƴŘǳ ǉǳŜ ǊŀǇƛŘŜƳŜƴǘ 
parler. 
5ΩŀƛƭƭŜǳǊǎ ƻƴ ǎŜ ǊŜǘǊƻǳǾŜ Ł ƳŀƴƎŜǊ ǳƴŜ ǇƛȊȊŀ ƭŜ ƳƛŘƛ ƧǳǎǘŜ Ł ƭŀ ǘŀōƭŜ Ł ŎƾǘŞ ŘŜ ƭǳƛΣ 
accompagné de Vincent Hedan, où il y a eu quelques regards mais en essayant de ne 
Ǉŀǎ şǘǊŜ ƛƴǎƛǎǘŀƴǘΣ ŎΩŜǎǘ ƛƳpoli. 5ΩŀƛƭƭŜǳǊǎ ƧΩŀƛ Ŧŀƛǘ ǳƴŜ ōƭŀƎǳŜ ǎǳǊ ǳƴ ǘǊǳŎ ǉǳΩƛƭ ŀǾŀƛǘ Řƛǘ 
ƭŜ ƳŀǘƛƴΣ ŀǾŜŎ ǳƴ ŀŎŎŜƴǘ ƘƻǊǊƛōƭŜ Ŝƴ ŀƴƎƭŀƛǎΣ ƧŜ ŎǊƻƛǎ ƭΩŀǾƻƛǊ Řƛǘ ǳƴ ǇŜǳ ǘǊƻǇ ŦƻǊǘΦ !ƭƻǊǎ 
si Vincent lit ces lignes Υ ŘŞǎƻƭŞΣ ŎΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ Řǳ ǘƻǳǘ ƳŞŎƘŀƴǘΣ Ƴŀƛǎ ŎΩŞǘŀƛǘ Řŀƴǎ ƭŜ 
timing de la conversation du moment. 
Puis le show final du congrès, je ne vais pas faire trop de commentaires, je sais que 
ŎΩŜǎǘ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ ŘΩŀǊǊƛǾŜǊ Ł ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ǘǊƻƛǎ ƧƻǳǊǎ ŘŜ ƳŀƎƛŜΣ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ Ŏƻǳƛƭƭǳ ŘŜ ǾƻǳƭƻƛǊ 
ǇǊƻǇƻǎŜǊ ŀǳǘǊŜ ŎƘƻǎŜΦ tƻǳǊ ƳƻƛΣ œŀ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǇŀǎǎŞΣ ƧŜ ƳŜ ǎǳƛǎ un peu endormi, mais 
je suis un peu con : je suis un magicien. 
Après le retour, de quoi revenir sur le week-ŜƴŘΣ ŘŜ ǊŜƭƛǊŜ ƭŜǎ ŀǘǘŜƴǘŜǎ ǉǳŜ ƧΩŜƴ ŀǾŀƛǎΣ 
ŎŜ ǉǳŜ ƧΩŜƴ ǊŜǘƛŜƴǎΦ WŜ ǎǳƛǎ ǘǊŝǎ ŎƻƴǘŜƴǘΣ Ƴŀ ŎǳǊƛƻǎƛǘŞ ŀ ŞǘŞ ŎƻƳǇƭŝǘŜƳŜƴǘ ǎŀǘƛǎŦŀƛǘŜΣ 
des rencontres fuǊŜƴǘ ǇŀǎǎƛƻƴƴŀƴǘŜǎ Ŝǘ Ƴŀ Ǉŀǎǎƛƻƴ ǊŜƳƻōƛƭƛǎŞŜΦ /ΩŞǘŀƛǘ ŀǎǎŜȊ ōƛŜƴ 
organisé et les bénévoles supers sympas, merci à eux, ils font du super boulot.  
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